

## ABSTRAKSI

### PERKEMBANGAN GERAKAN ISLAM DI INDONESIA TAHUN 1900 – 1950

Perkembangan Islam yang ada di Indonesia tidak terlepas dari pengaruh perkembangan Islam di belahan bumi lain. Membaca Islam yang di Indonesia rasanya cukup penting. Sebab, dari hasil pembacaan itu kita sebagai umat Islam dapat mengetahui akan bagaimana perkembangan Islam di Indonesia setelah Islam mengalami beberapa fase perubahan dari waktu ke waktu. Kalau mengamati secara mendalam akan perkembangan Islam di Indonesia maka kita harus mengamati mulai dari Islam masuk, penyebaran, pengamalan, perkembangan, dan kondisi yang sekarang kita alami di Indonesia.

Tujuan dari penelitian adalah penulis ingin mengetahui bagaimanakah Bagaimana awal pergerakan sosial keagamaan di Indonesia awal abad ke-20 Ingin mengetahui Apa saja apa saja yang muncul awal abad ke-20 di Indonesia. Ingin mengetahui Pengaruh gerakan sosial keagamaan di Indonesia awal abad ke 20.

Metode penelitian yang di pakai dalam penelitian ini adalah metode sejarah kritis yang mencakup empat langkah atau tahapan, sebagai berikut: mencari dan mengumpulkan berbagai jenis sumber baik primer maupun sekunder. Melakukan kritik atas sumber-sumber yang dikumpulkan baik kritik ekstern maupun intern guna menguji otentisitas dan kredibilitas. Memunculkan berbagai fakta yang diperlukan dari sumber atau mengumpulkan fakta. Mensintesis fakta-fakta dan menjadi suatu kisah sejarah yang lebih bermakna dan sempurna.

Hasil penelitian bahwa Awal abad ke-20 ditandai lahirnya gerakan-gerakan Islam yang monumental. Gerakan Islam tersebut telah mengukir tinta emas baik untuk kebangkitan Islam maupun pergerakan perjuangan kemerdekaan di Indonesia, yang kemudian dikenal dengan organisasi kemasyarakatan Islam. Organisasi kemasyarakatan Islam atau sering disebut Ormas Islam sungguh merupakan pilar penting dan strategis di negeri tercinta ini. Lebih-lebih bagi Ormas Islam tertua yang telah menyertai perjalanan sejarah bangsa ini.

Dalam penulisan ini banyak terdapat kekurangan maka dari sini, penulis berharap kepada mahasiswa, khususnya dari Prodi pendidikan sejarah, baik itu yang terdapat di daerah maupun diluar daerah, agar dapat melanjutkan penelitian dengan tema seperti ini, terutama terhadap sejarah tentang perkembangan gerakan Islam di Indonesia di abad ke 20, sehingga penelitian tersebut dapat menjadi sumber referensi tentang sejarah kebudayaan Islam di Indonesia. sehingga buku-buku tersebut dapat menjadi sumber bagi penelitian dan bagi generasi selanjutnya.

**Kata Kunci:** *Islam, dan Gerakan.*